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SEgunDA quinCEnA DE EnEro 2021
PróXiMA 1 DE fEBrEro DE 2021
Encuentre estas y otras noticias en WWW.DiArioELMEDio.CoM.Ar

CoMEnzó LA CoLoCACión DE LA SEgunDA DoSiS DE LA
vACunA ruSA ConTrA EL CoronAviruS

--------------------------------------------------------------------
LA AnMAT AProBó TEST ArgEnTino PArA LA

DETECCión ráPiDA DE CoviD 19
--------------------------------------------------------------------
LoS ConTACToS ESTrEChoS DEBErán hACEr 10 DíAS

DE CuArEnTEnA En LugAr DE LoS 14 ACTuALES
--------------------------------------------------------------------

LA ProvinCiA SiguE firME En Su PoSTurA DE
no PErMiTir EL fúTBoL Con PúBLiCo En LigAS

AMATEurS
--------------------------------------------------------------------

W. ESCALAnTE: ProyECTAn LA ConSTruCCión DEL
CAnAL DE DESAgüE SuDoESTE

--------------------------------------------------------------------
funCionA A PLEno LA PLAnTA DE TrATAMiEnTo

DE LíquiDoS CLoACALES DE LABorDE
--------------------------------------------------------------------
Con un SiSTEMA PrESEnCiAL y virTuAL ArrAnCAríAn

LAS CLASES En CórDoBA
--------------------------------------------------------------------
EL ErASE AuTorizó un inCrEMEnTo DEL 11% En LA

TArifA DE EPEC

Procrear construirá 57 viviendas en
Monte Maíz

Avanza el "Plan Municipal de Pavimentación" en la
localidad de Monte Buey

El secretario de Desarrollo
Territorial, Luciano Scato-
lini, firmó junto al inten-
dente de Monte Maíz, Luis
Trotte, el convenio de trans-
ferencia de la tierra para la
construcción de un desa-
rrollo urbanístico de 57
nuevas viviendas en este
municipio.
Esta iniciativa se da en el
marco del lanzamiento del
programa Casa Propia y
del relanzamiento de Pro-
crear 2021.
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EDuCACión

Con un sistema presencial y virtual
arrancarían las clases en Córdoba
El ministro de Educa-

ción de la Provincia
de Córdoba, Walter gra-
hovac, indicó que el pró-
ximo 1 de marzo es el día
estipulado para el inicio
del ciclo lectivo 2021, y
que las clases comenzarí-
an con un sistema mixto
entre lo virtual y lo pre-
sencial.
“Recurrir a la presencialidad,
así sea con la bimodalidad
va a ser algo positivo”, con-
sideró el funcionario en de-
claraciones a medios loca-
les.
Además, Grahovac contó
que los docentes se rein-
corporarían a sus funciones
en los establecimientos el

15 de febrero, y apostó a
que puedan ser vacunados
con la primera dosis antes
de esa fecha. “Dentro de las
prioridades está vacunar a
los docentes”, destacó.
En ese sentido, sin embar-
go, acotó que todavía no
hay información acerca de
cuándo llegaría el lote de
vacunas que se destinarán
a los maestros y profeso-
res.
Sobre la bimodalidad que
propone el Ministerio de Edu-
cación para el regreso a las
clases, Grahovac señaló que
"nuestra apuesta es que sea
con grupos de alumnos. La
voluntad es la presenciali-
dad, veremos cómo lo ha-

cemos".
vACunAS

El Ministerio de Educación
de la Nación empezó a pla-
nificar con la cartera de Sa-
lud la vacunación a los do-
centes y se estima que se
hará con la segunda partida
de la Sputnik V.
"En febrero, vamos a em-
pezar el proceso de vacu-
nación de nuestros docentes.
Estamos trabajando en toda
la agenda de vacunación
con cada una de las juris-
dicciones y ahí es funda-
mental establecer dentro de
lo que es la priorización la
vacunación del sector do-
cente", dijo a Télam el mi-
nistro Nicolás Trotta.

EL ErSEP AuTorizó un inCrEMEnTo DEL 11% En LA
TArifA DE EPEC

◘ Se trata de un 11% que EPEC había solicitado al
Ente regulador de Servicios Públicos, días atrás.
La tarifa había estado congelada durante los últimos
12 meses.
El pedido de Epec ingresó al organismo la semana pa-
sada, luego de que la empresa controlada por la Provincia
obtuviera el aval del Centro Cívico para empezar a re-
componer la ecuación de la eléctrica, afectada, entre
otros factores, por la mora en un gran número de
usuarios en el marco de la pandemia de Covid-19.
La solicitud refiere a la aplicación de la llamada Fórmula
de Adecuación Trimestral (FAT) que no se activó en
todo el año pasado.
El aumento corresponde a los primeros tres trimestres
del 2020. Quedará para un nuevo pedido el trimestre
octubre-diciembre.
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oBrA PúBLiCA

Avanza el "Plan Municipal de Pavimentación"
en Monte Buey
En 2020 a través de la

ordenanza 23/20, la Mu-
nicipalidad de Monte Buey
puso en marcha el “Plan
Municipal de Pavimenta-
ción”, una obra que con-
templa la accesibilidad para
la mayoría de los vecinos,
para lo cual se dispone de
un plan extendido de cuo-
tas, llegando las mismas
hasta un plazo máximo de
48 cuotas.
La primera etapa comprende
todas aquellas calles que
cuentan o no con cordón cu-
neta y con el servicio de re-
colección de líquidos cloacales
mediante colectora pública, y
que no se prevé la ejecución

de ninguna otra obra por de-
bajo de la carpeta de roda-
miento.
La etapa dos contempla las
siguientes calles sin pavimen-
tar dentro del ejido munici-

pal.
Las obras se inscriben en el
régimen de “Contribución por
Mejoras”, por lo cual aquellas
calles que estén o ingresen
en la Etapa 1 del plan, debe-

rán cumplimentar la solicitud
de la obra en al menos el 80
% de los vecinos y una vez
logrado este porcentaje, se
habilita para comenzar a efec-
tivizar el pago de la obra de
acuerdo a los valores vigentes
al momento de pago, siendo
requisito indispensable para
ingresar al programa de pa-
vimentación, que se hayan
cancelado al menos el 50 %
del costo total de la obra com-
pleta (No particular del lote) .
A partir de este momento, el
Municipio se compromete a
su ejecución dentro de un pla-
zo de 6 meses.

Los planes de pago están
pensados de 6 a 48 cuotas,
con un 10% de descuento por
pago contado. Los montos se
calculan en base al Índice del
Costo de la Construcción de
Córdoba (ICC-Cba).
En la actualidad se construye
sobre las arterias: 
◘ Enrique Cherri ( Entre Mitre
y Woodgate).
◘ 25 de Mayo (Entre José
Hernández y Cherri).
◘ Vélez Sarsfield (Entre Al-
mirante Brown y Ruta Pro-
vincial N° 6).
◘ Pueyrredon (Entre Güemes
y Lisandro de la Torre).
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MonTE MAíz

Contrapunto entre el Sindicato de
Empleados Municipales y la comuna

nuEvoS ConTEnEDorES PArA PLáSTiCo En ETruriA
La localidad cuenta con
contenedores para depo-
sitar todo tipo de plásti-
cos.
Los mismos están ubica-
dos en: 
☑Centro Tradicionalista
Reseros sobre Calle 12
S/N entre 13 y 15. 
☑Escuela Malvinas Ar-
gentinas, Av. República Argentina al 300. ☑Plazoleta 5 de
Junio sobre calle Luis Giaccaglia 540. 
☑Balanza De Camiones, Bv. San Martín al 600. 

Días atrás el Sindicato de
Trabajadores Municipales del
Sudeste y Zona le envió un
petitorio a la Municipalidad de
Monte Maíz, solicitando una
serie de puntos que conside-
ran se están incumpliendo.
Esto motivó una respuesta
del intendente Luis Trotte don-
de aclara en una carta cada
uno de los temas.
Dentro de los item solicitados
por el Sindicato se destacan:
◘ Entrega de indumentaria y
calzado para todas las áre-
as.
◘ Pago total de las horas ex-
tras que se realizan.
◘ Contratación de nuevo per-
sonal de enfermería para fines
de semana y feriados.
◘ Recategorización de todo
el personal y en especial los
profesionales que no tienen

la categoría correspondiente.
◘ Reincorporación de cinco
personas contratadas, como
se había acordado.
◘ El pago del 10% no remu-
nerativo se abone en la misma
fecha de los salarios.
◘ Regulación de las fechas
de los cheques que corres-
ponde a proveeduría.
◘ Incremento salarial para
compañeros changarines que
no sea menor al valor de la
canasta básica.
Dado esta solicitud el inten-
dente, contestó señalando:
◘ El área de personal se en-
cuentra trabajando en la ad-
quisición de indumentaria de
trabajo pendiente de entrega,
más precisamente la corres-
pondiente al personal afectado
al trabajo de calle.
◘ Las horas extras realizadas

por el personal afectado a los
trabajos de recolección de re-
siduos domiciliarios y de co-
mercio son liquidadas y abo-
nadas en su totalidad.
◘ Actualmente el hospital mu-
nicipal cuenta con 10 enfer-
meras en total, de las cuales
4 son personal planta perma-
nente, 5 son monotributistas
y una bajo el plan de empleo.
◘ A la fecha no hemos recibido
desde la institución un pedido
respecto a la necesidad de
contar con una enfermera adi-
cional, no obstante esto, se
tratara el tema con el director
del hospital y estaremos a
disposición para atender los
requerimientos que la salud
de nuestra localidad demande,
ya que para mí gestión es un
tema prioritario.
◘ En acuerdo con los repre-

sentantes locales del sindicato,
se acordó la recategorización
de 59 trabajadores a partir
del mes de enero de 2021,
no habiéndose planteado la
situación de los profesionales
que se referencia en la nota.
Se solicita detalle de esto úl-
timo para atender a la solicitud
en caso de corresponder.
◘ En cuanto a la contratación
de los cinco empleados, se
analizará.
◘ En cuanto al pago del 10%
no remunerativo, es viable la
solicitud realizada. El pago
de los mismos se podría rea-

lizar con la entrega de un
cheque corriente el mismo día
del pago del haber corres-
pondiente.
◘ A la fecha no existe deuda
correspondiente a proveedu-
ría. Si la solicitud se refiere a
la fecha de cobro de los che-
ques, usted considere nece-
saria una revisión de la fecha
de los valores, espero una
propuesta.
◘ El incremento de los planes
de empleo es determinado
por el Ejecutivo, efectivizado
en el año 2020 el incremento
correspondiente.
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JuSTiniAno PoSSE

LABorDE: nueva entrega de neumáticos en desuso

La Municipalidad, hizo en-
trega de la primera vi-

vienda del programa de re-
localización de unidades ha-
bitacionales del barrio iPv.
La unidad se emplaza en calle

Alfonsín, entre las interseccio-
nes de General Paz y calle
Las Heras.
El desarrollo urbanístico surgió

producto de la necesidad de
movilizar a unas 10 familias
del citado barrio que se em-
plaza en el sector oeste y es
totalmente castigado ante cada
inundación, la cual provoca

constantemente la evacuación
de vecinos.
Para llevar adelante la obra,

el municipio se unió con la Mu-

tual de Asociados de Justiniano
Posse, la misma se construye
con mano de obra local y con
un plazo de entrega semestral. 

Entregan la primera vivienda del relocalizada del
barrio iPv

🏭CASA CEnTrAL PASCAnAS - inET ALBArrACín 530
🏭CASA CEnTrAL LABorDE - SAn MArTín 299
🏠SuCurSAL PASCAnAS - MiTrE ESo BuEnoS AirES

Se realizó una nueva entrega de 7000 kg.
de neumáticos fuera de uso (NFU), los cuales
se encontraban en nuestra planta de trata-
miento de residuos. Destinados a la empresa
Geocycle S.A. de Córdoba.

Geocycle proveedora de servicios de gestión
de residuos industriales y convencionales.
Los neumáticos fueron transportados en un
flete que costeó la municipalidad y sin cargo
alguno para recibirlas.
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W. ESCALAnTE

La Municipalidad de W.
Escalante, encabezada

por su intendente Daniel
Mondino recibió a técnicos
y funcionarios provinciales
para avanzar en el proyecto
del denominado canal de
desagüe sudoeste.
En la oportunidad estuvieron
presentes ingenieros de la
Secretaría de Recursos Hí-
dricos de la provincia con
quienes se debatieron planos

y se coordinaron las acciones
para dar  comienzo al canal y
sus obras complementarias

que permitirán regulará los
excesos hídricos del oeste de
la localidad.

Proyectan la construcción del canal de desagüe
sudoeste

funCionA A PLEno LA PLAnTA DE TrATAMiEnTo
DE LíquiDoS CLoACALES DE LABorDE

◘ La Municipalidad informó que fueron vertidos 5.701.000
litros en la Planta de Tratamiento de Efluentes Cloacales
desde la puesta a punto en el mes de Junio hasta la
fecha. De los cuales 4.546.000 litros son de los desago-
tadores y 1.155.000 litros de suero (orgánico vivo).

Esto permite que la planta esté funcionando a su máxima
capacidad y ya poder contar con seis meses de trabajo
activo que favorecen al cuidado del medioambiente, evitando
el impacto ambiental que producía el vertido de ese material
en zona rural. 
La Planta El proyecto realizado incluye la depuración de los

efluentes cloacales por el sistema de barros activados y su
utilización para riego. Una interesante particularidad del pro-
yecto es el aprovechamiento de los efluentes tratados, ricos
en nutrientes como Nitrógeno y Fósforo, para el riego de
una plantación de rotación corta (PRC). 

La principal característica de las PRC es la obtención de
grandes volúmenes de madera en corto tiempo, la biomasa
generada en la PRC será aprovechada para la generación
de energía eléctrica y/o utilizada como combustible para ca-
lefacción o usos industriales. 
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viviEnDAS

◘ El secretario de Desarrollo
Territorial, Luciano Scatolini,
firmó junto al intendente de
Monte Maíz, Luis Trotte, el
convenio de transferencia
de la tierra para la cons-
trucción de un desarrollo
urbanístico de 57 nuevas vi-
viendas en este municipio.
Esta iniciativa se da en el

marco del lanzamiento del pro-
grama Casa Propia y del re-
lanzamiento de Procrear 2021.
En este caso, el municipio

aporta la tierra y Procrear se
encarga de licitar la obra para
su posterior construcción.
Al respecto, el funcionario na-

cional, Scatolini aseguró que
este proyecto ”es parte de la
política de reconstrucción de
la Argentina que lleva adelante
el presidente de la república
Alberto Fernández, junto al
ministro Ferraresi y todo su
equipo”. Por su parte, el man-

datario montemaicino agrade-
ció al Gobierno Nacional “por
tener presencia en el interior
del país, a través de este pro-
grama federal”.
El mandatario había señalado

que los lugares estaban sobre
calle Misiones y Chubut y en
calle 1° de Mayo, frente al
Jardín Maternal.
La construcción demandará

una inversión que ronda los
285 millones de pesos y una
importante cantidad de mano
de obra.

ProCrEAr

Procrear es una política de
desarrollo territorial, urbano y
habitacional de alcance federal
y con una perspectiva integral
que busca mejorar las condi-
ciones de acceso al hábitat.
A partir de sus nueve líneas,

el Ministerio de Desarrollo Te-
rritorial y Hábitat se propone
brindar 300 mil soluciones,
entre créditos personales e
hipotecarios, que van desde
el mejoramiento de la vivienda
existente hasta viviendas nue-
vas en desarrollos urbanísti-
cos.

Procrear construirá 57 viviendas en
Monte Maíz

nuEvo EquiPAMiEnTo PArA LA PoLiCíA CAMinErA

◘ La Policía Caminera incorporó hoy 15 equipos
para el control de velocidades en rutas provistos
por la Agencia nacional de Seguridad vial (AnSv). 
La entrega de los cinemómetros se da en el marco del
Convenio de Colaboración Técnica que firmaron el
pasado mes diciembre el Ministerio de Seguridad de la
Provincia y el organismo nacional.
El nuevo equipamiento tecnológico, que se encuentra
homologado para el control de velocidades con registro
fotográfico de infracciones, permitirá duplicar la cantidad
de dispositivos que posee la Policía Caminera en la ac-
tualidad y, a la vez, el aumento de tramos de control
dentro del territorio provincial.
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BELL viLLE: vuELvE EL SiSTEMA DE
ESTACionAMiEnTo MEDiDo

nACionAL

E l proyecto fue con-
vertido en ley por
el Senado el 30 de

diciembre pasado.
Ley de Interrupción Volun-
taria del Embarazo (IVE)
quedó promulgada el pasado
jueves 14 de enro, en un
acto que encabezado por el
Presidente de la Nación, Al-
berto Fernández, en la Casa
Rosada.
En el mismo, el Gobierno
resaltó el peso histórico de
una norma que amplía según
consideran los derechos de
las mujeres y personas ges-
tantes, garantiza su atención
en el sistema de salud y
pone fin a una legislación
vigente desde 1921.
Según la norma, la IVE tiene

como eje central la consa-
gración del "derecho de las
mujeres y personas con
otras identidades de género
a decidir la interrupción del
embarazo" en los servicios
del sistema de salud "en un
plazo máximo de diez (10)
días corridos desde su re-
querimiento".
Establece que el aborto "se
permitirá hasta la semana
14 inclusive del proceso ges-
tacional", que fuera de ese
plazo "sólo se podrá acceder

en caso de violación o si
estuviere en peligro la vida
o la salud integral de la per-
sona gestante".
La Ley avala también el de-
recho a ejercer la "objeción
de conciencia" del profesio-
nal de salud que deba inter-
venir de manera directa en
la interrupción del embara-
zo.
"Los centros de salud pri-
vados o de seguridad social
que no cuenten con profe-
sionales para realizar un
aborto a causa de la objeción
de conciencia deberán pre-
ver y disponer la derivación
a un lugar, de similares ca-
racterísticas, donde se rea-
lice la prestación", dispone
la norma.

◘ El secretario de gobierno Agustín López, anunció el
retorno del sistema de tarjetas para el Estacionamiento
Medido a partir del lunes 1 de febrero.
“La idea es usar todas las tarjetas anteriores al nuevo
valor de $ 20,00 determinado por Ordenanza, expendién-
dolas al valor nominal que poseen y hasta agotar stock”,
explicó el funcionario.
Posteriormente, añadió, se comunicará la actualización
de la tarifa conforme a la legislación vigente.
No obstante, adelantó que se proyecta una modernización
del sistema implementando la modalidad digital, evitándose
así el uso de la tarjeta física o cartón.
Estimó que cuando se agote la existencia de tarjetas, en-
traría en vigencia la modernización del sistema, el cual
tendrá una amplia difusión explicativa.
Ratificó que con el reinicio del cobro del Estacionamiento
Controlado, se restablece el sistema de subsidios a
entidades de bien público, que genera la venta de tarjetas
para ese fin.
En ese sentido, indicó que a principios de marzo ya se
entregará lo generado en el mes de febrero, volviendo a la
rutina mensual de otorgamientos.
Recomendó a las instituciones sin fines de lucro ir pre-
sentando las notas con los proyectos a los que destinarían
ese tipo de ayuda, las que una vez concretadas, deberán
ser rendidas con los comprobantes ante el Tribunal de
Cuentas de la Municipalidad.

El Presidente de la nación promulgó la
ley del aborto



PuBLiCiDAD EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE ENERO

10



Sección DEPORTES
CoMPETEnCiAS DEPorTivAS

BrEvES DEL DEPorTE

La Provincia sigue firme en su postura
de no permitir el fútbol con público
Los Clubes que confor-

man la federación Cor-
dobesa de fútbol y las Li-
gas del interior vienen so-
licitando a la Agencia Cór-
doba Deportes que arbitre
los medios necesarios para
volver a la competencia
cumpliendo estrictos pro-
tocolos y con la presencia
de 200 personas de público
como máximo que permi-
tan solventar gastos de ár-
bitros, policías, médicos,
profesores y de manten-
ción.
Pero ante los insistentes pe-
didos la respuesta ha sido
siempre la misma NO y se
argumenta el cumplimiento
del Decreto Presidencial que
mantiene el aislamiento so-
cial hasta el 31 de enero.
Pero los dirigentes y cuerpo
técnico, saben que con el
correr de los días en lugar
de que haya mejores pers-
pectivas la situación se va
hacer más compleja aún.

La idea que perseguían mu-
cha de las Ligas es hacer
torneos de verano que se
extendiera hasta marzo o
abril, donde se presume que
la situación volverá a empe-
orar producto de la llegada
del frío.
La presencia de público es
esencial para generar ingre-
sos para las instituciones ya
que de otra manera no se
puede generar ningún tipo
de recurso.
Lo que muchos se pregun-
tan es ¿por qué se permite

la presencia de público en
lugares cerrados como los
teatros, restaurantes o pub,
etc. y no en un estadio donde
las dimensiones son suma-
mente grandes y se podría
respetar con comodidad el
aislamiento.
Toda esta situación no hace
más que agregar incertidum-
bre no solo en el plano de-
portivo donde se ven involu-
crados miles de chicos, sino
también en lo laboral de téc-
nicos, futbolistas y profeso-
res.

SAnTiAgo SoLAri SuMó A LuCAS nArDi PArA Dirigir AL
AMériCA DE MéXiCo

El oriundo de Justiniano Posse, Lucas Nardi se sumó al
cuerpo técnico de Santiago Solari quien dirigirá los
destinos del Club América hasta junio del 2023.
Los integrantes del grupo son Santiago Solari como di-
rector técnico; Santiago Sánchez (colaborador principal),
Lucas Nardi (ayudante de campo y exfutbolista) y Bruno
Militano (Preparador Físico).
--------------------------------------------------------------------------

SAnTiAgo CoLoMBATTo rECAyó En EL fúTBoL
MEXiCAno PArA SuMArSE AL LEón

◘ El último campeón anunció la incorporación del
ucachense Santiago Colombatto como su nuevo re-
fuerzo de cara a la temporada guardianes 2021.
El mediocampista, de 23 años de edad, se encontraba
jugando en el Sint-Truidense de Bélgica, aunque también
tuvo paso por el fútbol italiano, donde defendió las
casacas del Hellas Verona  y del Cagliari.
El mediocampista llega a los Panzas Verdes para unirse
al chileno Víctor Dávila y al mexicano Rubén González
como refuerzos del equipo campeón.



Sección AGROPECUARIA
SoCiEDAD

importantes lluvias de enero en el
sudeste cordobés

LoS MAíCES DE PriMErA PrESEnTAn
ConDiCionES ‘hETErogénEAS’

Si bien la cantidad de
milímetros caídos ha

sido dispar, se registraron
lluvias que van desde los
15 a 50 mm, en una época
del año que frecuentemente
es esquiva a las precipita-
ciones.
Los pronósticos de un año
Niña, ponían en riesgo la pro-
ducción agropecuaria de la
cosecha gruesa 2021. La es-
casa humedad del suelo hizo
que muchos productores pu-
sieran sobre la mesa varios
millones de pesos a riesgo.
Pero el registro de pequeñas
lluvias semanales y el impor-
tante acumulado en algunos
sectores lentamente le van
cambiando la cara a los culti-
vos.

Si bien las características
están muy alejadas de ser
óptimas, han mejorado nota-
blemente la situación.
Las marcas térmicas también
acompañaron a lo largo de la
primera mitad del mes. Más
allá de que los registros de
temperatura han sido muy va-
riables, presentando por mo-
mentos marcas muy elevadas,
pero también con marcados
descensos sobre importantes
áreas del país. 
En el comienzo de esta se-
mana se observarán condi-
ciones de tiempo más estable,
incluso con una importante
disminución de la cobertura
nubosa.
La última semana del mes
de enero, se puede observar

que sólo la provincia de Bue-
nos Aires, especialmente en
la porción sur y este podrían
presentarse lluvias superiores
a los promedios. 
Por tal motivo, en el promedio
semanal, se observa que prác-
ticamente todo el centro y
norte del país se presentaría
con temperaturas inferiores a
lo normal.
En la última semana del mes
de enero, se espera un cam-
bio significativo de las marcas
térmicas. La rotación del viento
al sector norte y la probable
permanencia en esa dirección
a lo largo de la semana de
pronóstico podría fomentar un
progresivo incremento de las
marcas térmicas que se man-
tendría prácticamente en todo

el territorio nacional. Este in-
cremento de la temperatura
y la persistencia de valores
elevados harán que el pro-
medio semanal se ubique por

encima de los valores nor-
males para la época del año,
finalizando el mes de enero
con temperaturas muy calu-
rosas en gran parte del país.

◘ La siembra de lotes de maíz con destino grano comercial
comenzó a entrar en su tramo final en Argentina: según
el informe de la Bolsa de Cereales de Buenos Aires ya se
logró incorporar el 90,9 % de la proyección para la
campaña 2020/21 de 6.300.000 hectáreas, luego de registrar
un avance intersemanal de 5,6%.
El mismo señala que “las lluvias  permitieron mejorar la hu-
medad. A pesar de esto, hacia el Núcleo Norte, aún 32 % de
los lotes tempranos tienen una condición de cultivo regular
mientras transitan las primeras etapas del llenado de grano”.
Y continúa: “En el caso del Núcleo Sur, solo el 55 % de los
planteos tempranos mantiene una condición del cultivo entre
buena y normal. En ambas zonas ya se descuentan mermas
de rinde potencial en los cuadros más afectados por estrés
hídrico durante el período crítico”.
“Sobre la provincia de Córdoba, los cuadros tardíos y de se-
gunda ocupación mejoran su condición hídrica y del cultivo
mientras transitan estadios fenológicos entre V2 y V8 con
una demanda de agua intermedia”, concluye.



inJuSTiCiAS JuríDiCAS

A27 días de cumplirse
un año de la presenta-

ción de vicentin en convo-
catoria de acreedores, el
juez Civil y Comercial de
reconquista, fabián Loren-
zini, decidió en medio de la
feria judicial definir qué acre-
edores quedarán en el ca-
mino en el concurso.
Verificó 1.727 créditos sobre

un total de 2.638 que se pre-
sentaron en la causa, de los
cuales cerca del 75% son pro-
ductores, empresas y acopios
que vendieron granos a Vi-
centin pero nunca pudieron
cobrarlos, luego de que el 4
de diciembre de 2019 la em-
presa se declaró en default.
El juez decidió que esos acre-

edores que vendieron sus pro-
ductos a la empresa de Ave-

llaneda (Santa Fe) cobren en
pesos y no en dólares, como
reclamaron en varias oportu-
nidades en Rosario.
Son 390 acreedores granarios

de Vicentin que reclamaban
cobrar su deuda en dólares.
Lorenzini, al pesificar sus acre-
encias, lo hizo además al tipo
de cambio oficial de la fecha
de presentación del concurso,
es decir, a 65 pesos el dólar.
Los únicos que cobrarán la

deuda en dólares serán el
Banco Nación, que tiene una
acreencia de 296,8 millones
de dólares, y las entidades
crediticias extranjeras.
En cambio, percibirán la deu-

da en pesos el resto de los
bancos que le prestaron a Vi-
centin, como Macro, Banco
Ciudad, Banco Provincia de

Buenos y Nuevo Banco de
Santa Fe, entre otros.
Otras empresas que finan-

ciaron a Vicentin, como Olea-
ginosa Moreno, también co-
brarán en pesos una acreencia
de 14 millones de dólares.
Esa deuda se pagará, según
señala el juez en una de sus
resoluciones, al tipo de cambio
de la fecha del día anterior al
desembolso.
En el caso de los 1290 acre-

edores granarios, todos fueron
admitidos o verificados como
quirografarios: esto es, acre-
edores simples o comunes,
que son los últimos en cobrar
en caso de acuerdo, subasta,
remate o quiebra, una vez que
los acreedores con privilegios
han recuperado su parte de la
deuda.

un despropósito judicial permite a vicentin
pesificar la deuda con los productores
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fuEnTE: noTiCiASAgroPECuAriAS

Los tamberos argenti-
nos cobraron en pro-

medio en diciembre por el
litro de leche 21,36 pesos
por litro, que significó una
importante recomposición
de los valores en diciem-
bre pasado, de 4,9%, la
más alta de todo el año.
Sin embargo, ese número
publicado por el Sistema In-
tegrado de Gestión de la Le-
chería Argentina (Siglea), que
recoge los datos de los pagos
de 348 empresas, pasado a
dólares (cotización oficial)
significa 0,258 dólares por
litro, el más bajo comparado
con todos los países del mun-
do productores de leche.
La cifra es la mitad de lo
que se considera el valor
histórico adecuado para pro-
ducir leche en el país de
modo rentable: 30 centavos

de dólar.
En Uruguay, los valores sí
se acercan a esa suma de-
seada de 0,30 dólares. En
Brasil, Europa o los Estados
Unidos, los precios primarios
de la leche están más cerca
de los 40 centavos. Este es
el gráfico comparativo que
elaboró el Observatorio de
la Cadena Láctea en base

a los valores de noviembre
pasado.
Con el 5% de diciembre,
los tambos completaron el
año con una suba de sus
ingresos en pesos del 27%,
cuando se estima que el
promedio de los precios de
la economía subieron en tor-
no a 35%. Pero en dólares
la leche cerró 2020 en los

AgroPECuAriASEL MEDIO
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vErAno ATíPiCo: Con LLuviAS PEro Sin
ABunDAnCiA DE MiLiMETrAJES

◘ La Bolsa de Cereales de Buenos Aires publicó las
nuevas Perspectivas Agroclimáticas Mensual, elaborado
por  Eduardo Sierra, en el cual confirma un verano es-
caso de lluvias.
El informe resalta que afortunadamente, los vientos Alisios,
que genera los episodios fuertes de La Niña, se mantuvieron
débiles, retardando el desarrollo del fenómeno e impidiendo
que el proceso tomara rasgos más severos.
El verano 2021 conservará rasgos perturbados: el régimen
hídrico observará un comportamiento moderadamente in-
ferior a lo normal, mientras el régimen térmico se mantendrá
cerca de la media, pero con frecuentes descensos térmi-
cos.
Febrero: El l centro registrarán precipitaciones moderadas
a escasas, que reactivarán la sequía.
Marzo: Se observará precipitaciones abundantes en todo
el norte y parte del sudeste del área agrícola, mientras
que el centro-oeste y todo el sudoeste recibirán registros
moderados a escasos, acentuándose la sequía edáfica.
Abril observará precipitaciones abundantes sobre el norte
y el centro-este del área agrícola.

Los tamberos argentinos son los que
cobran menos en el mundo

mencionados 258 centavos
de dólar, lo que implicó una
caída del 8% -en moneda
fuerte- respecto de diciembre
de 2019.
El resumen anual es todavía
mucho peor si se compara
contra el valor del dólar del

mercado libre.
El CCL (contado con liqui-
dación), por ejemplo, coti-
zaba alrededor de 145 pesos
por dólar. En este caso, el
valor local de la leche al
productor sería de solo 0,147
dólares por litro.



Sección SALUD

AvAnCES TECnoLógiCoS

Comenzó la colocación de la segunda dosis
de la vacuna rusa contra el Coronavirus
E l gobierno de la Pro-

vincia de Córdoba in-
formó que, ha comenzado
la colocación del segundo
componente de la vacuna
Sputnik v, contra la pan-
demia de coronavirus en
el Centro de Convencio-
nes Córdoba “Brigadier
general Juan Bautista
Bustos”.
Cabe recordar que los pro-
fesionales y personal a va-
cunar son notificados me-
diante turnos con la asig-
nación del día y hora que
deben presentarse, y en to-
dos los casos han recibido
previamente la primera do-
sis de la mencionada va-
cuna.
La vacuna también se está
aplicando en los hospitales
del interior provincial.
Porque aplicar dos dosis

Justamente, una de las for-
talezas de la vacuna, de
acuerdo con el Centro Na-
cional de Investigación de
Epidemiología y Microbio-
logía Gamaleya que la de-
sarrolló, está en el uso de
ambos componentes (vec-
tores adenovirales tipo 26
y 5 contra el SARS-CoV-2)
a aplicar con un intervalo
de no más de 60 días.
Eduardo López, jefe del
Departamento de Medicina
del Hospital de Niños Ri-
cardo Gutiérrez e integrante
del comité asesor nacional
para Covid-19, subrayó:
"Hay que recordar que las
dosis de la vacuna Sputnik
V son de distintos vectores
virales, no se puede usar
el mismo dos veces o dejar
de utilizar alguno, además
de que hay un plazo de

uso de 60 días entre ambas
aplicaciones que recomien-
da el instituto Gamaleya y,
también, Anmat".
"El mundo está discutiendo
desde hace algunas sema-
nas dar una sola dosis, pero
de las vacunas que docu-
mentaron, a través de los
estudios clínicos o los in-
formes presentados a las
autoridades regulatorias de
Estados Unidos o Europa,
como la FDA o la EMA,
acerca de la eficacia des-
pués de la primera dosis y
antes de la segunda. Pero
no hay documentación pu-
blicada ni compartida sobre
la Sputnik V de dos dosis
con datos técnicos", dijo
Roberto Debbag, vicepre-
sidente de la Sociedad La-
tinoamericana de Infecto-
logía Pediátrica.
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MiniSTErio DE SALuD DE LA ProvinCiA - CoviD-19

La AnMAT aprobó test argentino para la detección rápida

El gobierno de Córdoba utilizará cualquier vacuna
contra el Covid aprobada por la AnMAT
Actualmente, se están

desarrollando diversos
tipos de vacunas contra el
SArS-Cov-2 (Covid19).
Las que se apliquen en la

provincia de Córdoba, estarán
autorizadas por la administra-
ción Nacional de Medicamen-
tos, Alimentos y Tecnología
Médica – ANMAT-.
En esta etapa, la vacuna dis-

ponible es la Sputnik V del
Centro Nacional de Investiga-
ción de Epidemiología y Mi-
crobiología Gamaleya.
El centro de investigación que

desarrolló la Sputnik V indica
que su eficacia es del 91,4%
y se basa en una tecnología
conocida como “Vector Viral”.
Utiliza adenovirus humanos
como vector para transportar
parte de la proteína del coro-
navirus, que ayuda al sistema
inmunológico a reaccionar y
generar anticuerpos que nos
protegen de la infección, sin
producir la enfermedad.
En este sentido, el Gobierno

nacional aclara que la técnica
con vectores virales ya se uti-
liza en vacunas contra Ébola,

MERS y en terapias génicas.
El Centro creador de la Sput-

nik V explica que, con el ob-
jetivo de asegurar una inmu-
nidad duradera, esta vacuna
utiliza dos tipos diferentes de
vectores adenovirales (rAd26
y rAd5) para la primera y se-
gunda dosis.
Para lograr la completa pro-

tección, deben colocarse dos
dosis, con un intervalo mínimo
de 21 días entre la primera y
la segunda, ambas de aplica-
ción intramuscular en el bra-
zo.

LoS ConTACToS ESTrEChoS DEBErán hACEr 10 DíAS
DE CuArEnTEnA En LugAr DE LoS 14 ACTuALES

◘  A partir de esta semana, los contactos estrechos
de personas con coronavirus deberán realizar 10
días de aislamiento, en lugar de los 14 indicados, tal
como lo establece un protocolo de la nación al que
adhiere la provincia de Córdoba.
La nueva propuesta es testear a todos los contactos es-
trechos, sean o no sintomáticos.
En el caso de los asintomáticos, se fortalece la identifi-
cación de casos positivos a través de un doble testeo,
uno en el momento de notificación del contacto estrecho,
y otro al séptimo día desde el último contacto con el
caso positivo.
A los testeos de PCR y Antígenos que se venían reali-
zando, se suman ahora los Neokit Plus, un método
sencillo y rápido de testeo que permite ampliar la red de
diagnóstico de Covid-19.
En cuanto al aislamiento,  debe cumplirse estrictamente
por 10 días a pesar de haber tenido test negativos.

◘ Se trata de un desarrollo del consorcio
CinDEfi-Bamboo, mejorado por el inTi.
En 5 minutos permite saber si una persona
está o estuvo infectada con el virus SArS-
Cov-2 y servirá para realizar estudios po-
blacionales a gran escala, mapeo y segre-
gación de áreas.
El test serológico se hace mediante una gota
de sangre la cual indica si la persona está o

estuvo en contacto con el virus SARS-CoV-2.
La herramienta diagnóstico se creó con la fi-
nalidad de hallar individuos infectados y trazar
redes de contactos. 
Cuenta con características similares a los
conocidos test de embarazo, posibilita obtener
resultados en apenas cinco minutos.
El dispositivo se comercializaría con el nombre
de FarmaCov test.


